



Nombre de alumno: Elías Hernández de los Santos

Nombre del profesor: Mtra. Yaneth del Rocío Espinosa.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Bases Fiscales.

Grado: 4to. Cuatrimestre

Grupo: "A"

03 de diciembre de 2021

IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE SOCIEDADES

Una empresa u organización con fines de lucro, siempre está en busca de generar buenos ingresos durante un período, dichos ingresos siempre se verán reducidos a causa de sus obligaciones, y una de esas obligaciones es el pago de impuestos. Uno de los impuestos que más influye es el impuesto sobre las sociedades, también conocido como IS. Este impuesto muestra la capacidad económica de dicha organización o de cualquier entidad jurídica o no jurídica, ya que dependiendo de cuánto genere se verá reflejado en el porcentaje que se paga. El IS tiene varias normas y características a tener en cuenta, es importante conocerlas para realizar su pago correctamente y evitar problemas fiscales.

Para empezar, el porcentaje a pagar es proporcional a la capacidad económica de cada sociedad, esto para no imponerle un pago excesivo a una persona que no genera una cantidad muy alta de ingresos, por lo tanto entre mayor sean los ingresos dentro de un período, mayor será la cantidad a pagar. Como se dijo anteriormente quiénes pagan son todas aquellas personas jurídicas y que cuentan con una fuente de ingresos dentro del país; cabe aclarar que esto último también se aplica a aquellas personas que no viven dentro del territorio nacional, así como a las empresas extranjeras, y aunque se supone que el porcentaje a pagar es determinado, no significa que no sea posible reducirlo si se cumplen con ciertas condiciones.

El cumplimiento del pago es fundamental para poder operar un negocio, si una sociedad no se registra en el Registro Federal de contribuyentes entonces le será imposible operar, ya que es un requisito obligatorio, del mismo modo si no se cumplen las obligaciones una vez registrados, por ejemplo si no se hace el pago a tiempo u ocurren evasiones fiscales, entonces la organización podría contraer problemas fiscales que perjudicarían su economía e incluso correr el peligro de perder su negocio. Para evitar esos problemas es necesario que se haga el pago a tiempo, que es por período y deberá hacerse con la documentación y los requisitos completos.

Si bien es cierto que el Impuesto Sobre la Renta de una organización se calcula según los ingresos generados, también se hacen pequeñas reducciones hacia aquellos gastos que son estrictamente necesarios para su funcionamiento. En México la tasa es del 30% para las empresas, y aparte de esto puede haber gastos adicionales, por ejemplo los Precios de Transferencia en los casos de operaciones intercompañía. En el caso de las empresas extranjeras que residen en el país, se les aplican las mismas leyes, y en sus casos se le

pueden hacer deducciones si cuentan con justificaciones que los respalden, como por ejemplo, los gastos por adquisición de bienes, las contribuciones a cargo de terceros, entre otros.

Otro de los impuestos más comunes es el Impuesto al Valor Agregado también conocido como el IVA; tal vez este sea el más conocido, ya que lo más probable es que lo estemos pagando diariamente a través de la compra de productos que hacemos para satisfacer nuestras necesidades; básicamente se le puede ver como un aumento a los bienes y servicios que consumimos, por ejemplo un cartón de leche que compramos como parte del desayuno cuesta \$20.00 pero terminamos pagando \$23.00 por el impuesto del IVA, probablemente un niño pequeño que va a una tienda a comprar dulces o frituras no se da cuenta de que está pagando un valor adicional. El IVA es un impuesto indirecto, ya que las empresas y negocios sean pequeños o grandes son quienes los cobran a sus clientes y los hacen llegar hasta el gobierno, en México sería al SAT. En México el IVA es del 16%, podemos calcular el precio de un producto o servicio sin el impuesto con un cálculo sencillo, que sería dividir el costo total entre 1 más la tasa correspondiente que sería 16. Por ejemplo si queremos comprar una carretilla que tiene un valor de \$2,320. Calculamos $2320/1.16$, el resultado nos da \$2,000, lo que quiere decir que ese es su precio original.

El IVA es un impuesto que no solo pagan las personas físicas sino también las personas morales, y eso incluye a las empresas, que lo pagan cada vez que adquieren productos o cuando hacen uso de distintos servicios. Se supone que es un impuesto obligatorio, pero puede haber excepciones hacia ciertos tipos de empresas, como por ejemplo aquellas empresas que pertenecen al sector primario como lo son las actividades de agricultura. Otro impuesto que las empresas pagan es el impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS), este se aplica hacia las empresas que producen, venden e importan gasolina, alcohol, tabaco y cerveza, no se paga directamente sino que se les cobra de forma indirecta a los clientes.

El pago de los impuestos mencionados deberá hacerse en el tiempo establecido, de lo contrario pueden haber sanciones como multas, provocando así que se pague más de lo que se esperaba al inicio. El SAT establece las formas y fechas de pago para todos los contribuyentes. Hay muchas personas que no saben el proceso o no entienden muy bien la forma correcta de hacer los pagos, para ese tipo de situaciones es mejor acudir con un especialista en el tema. El cumplimiento del pago de impuestos para las sociedades es un proceso muy importante para su funcionamiento, y hacerlos en el tiempo adecuado y la forma

adecuada mantendrá alejado las probabilidades de atraer problemas fiscales que afecten los ingresos y el funcionamiento de la empresa.

BIBLIOGRAFÍA

Equipo Editorial Resuelve tu Deuda. (2021, 5 agosto). ¿Qué impuestos paga una empresa?

Resuelve Tu Deuda. <https://resuelvetudeuda.com/blog/negocios-y-finanzas/que-impuestos-paga-una-empresa/>

Rombiola, N., Rombiola, N., Rombiola, N., Rombiola, N., Rombiola, N., Rombiola, N., &

Rombiola, N. (2013, 7 marzo). *Impuestos sobre las sociedades en México*. Los

Impuestos. <https://losimpuestos.com.mx/impuestos-sobre-las-sociedades-en-mexico/>

Galán, J. S. (2020, 4 febrero). *Impuesto de sociedades (IS)*. Economipedia.

<https://economipedia.com/definiciones/impuesto-de-sociedades.html#:~:text=El%20impuesto%20de%20sociedades%20es,sociedades%20y%20dem%C3%A1s%20entidades%20jur%C3%ADdicas.>

¿Qué es un impuesto sobre ventas y uso? | *GuiaLegal.com*. (s. f.). Guia Legal.

<https://guialegal.com/tributacion-incremental/impuesto-sobre-ventas-y-uso.html>

España, W. K. T. (2021, 30 junio). *Qué es el impuesto de sociedades*. Wolters Kluwer.

<https://www.wolterskluwer.com/es-es/expert-insights/que-es-el-impuesto-sociedades>